# Lenguas Modernas de la UGR aumenta la cifra de alumnos en francés e italiano

El centro de la universidad granadina en el Realejo no recupera estudiantes, aunque en el último año ha habido un repunte en algunos cursos de español

### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. En 2011 perdieron alumnos, en 2012 ocurrió igual y en 2013, también. En 2014, a la espera de cerrar los datos definitivos, el Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada (UGR) no ha remontado, como quisiera, la cifra de estudiantes ni en sus clases de español ni en extranjeros. Ha habido algunos programas en los que ha habido repuntes, pero no en todos.

«Hemos tenido un aumento en lenguas como francés e italiano, aunque los números globales no son tan buenos como nos gustaría. Para facilitar el acceso a más estudiantes se han puesto en marcha cursos más cortos (20, 30 y 40 horas al trimestre, según las lenguas) y mayores facilidades de pago, además de mantener los precios», explica María Ángeles Lamolda González, subdirectora de Lengua Española del Centro de Lenguas Modernas.

La diferencia de matriculados en inglés y en francés o italiano es importante en los últimos años. Si en el año 2012 se matricularon 2.317 personas en la lengua de Shakespeare, en 2013 lo hicieron 1.736. Y en francés fueron 134 y 88, respectivamente. En italiano, 88 y 71, en esta comparativa anual. La diferencia en el interés por el inglés y otros idiomas ha sido más que destacable tradicionalmente.

La subdirectora de Lengua Española del Centro de Lenguas Modernas subraya que durante este año académico se van a mantener las becas del programa de capacitación lingüística, que pusieron en marcha desde el vicerrectorado de Estudiantes de la UGR. Este programa tiene

el objetivo de facilitar la formación y acreditación lingüística a un «importante» número de estudiantes de la Universidad granadina. La acreditación lingüística fue uno de los 'caballos de batalla' de los universitarios el curso pasado, que en más de una manifestación pidieron que fuera gratuita.

En el Centro de Lenguas Modernas los exámenes de acreditación de B1/B2, están garantizados por Acles (Asociación de Centros de Lenguas de Enseñanza Superior) y desde este año por Cercles (que es la asociación europea en que ACLES está integrada). También en 2014 «hemos recibido el reconocimiento de la CRUE a nuestros exámenes», puntualiza.

### Acreditación

Además de las lenguas extranjeras: inglés, francés, alemán, italiano, desde este año se ha puesto en marcha un examen online de español (eLADE) de B1/B2, que se ha diseñado pensando en que los estudiantes que quieran venir a España puedan hacer el examen antes. Ya se han hecho dos convocatorias (junio y septiembre). «Estas primeras convocatorias han levantado bastante expectación y esperamos que en la próxima convocatoria tengamos un mayor número de candidatos», valora Lamolda.

Por otro lado, ayudan en la acreditación de estas lenguas y con la administración de exámenes oficiales de francés (TCF), alemán (Test-DAF), italiano (PLIDA), inglés (TOEFL) y español (DELE). Tanto de estos exámenes como de los propios del Centro de Lenguas Modernas, se ofrecen cursos de preparación y familiarización para facilitar la realización de todos ellos a los estudiantes. Por último, ofrecen exámenes oficiales de otras lenguas menos frecuentes como sueco (Swedex), rumano (ACLro) y japonés (Noken). La oferta es completa.

En lo que respecta a los datos de clases de español, Lamolda dice que



### EL VIEJO EDIFICIO DE DUQUESA BARRE LOS ESCOMBROS

La rehabilitación del edificio de la calle Duquesa para acoger la biblioteca de Derecho está a poco tiempo de convertirse en una realidad. Después de años y años cerrado, las llaves se las entregaron al anterior rector, el inmueble se enfrenta a los últimos arreglos y espera libros. El presupuesto ha rondado los cuatro millones.

«hemos tenido un leve crecimiento de los Cursos de Estudios Hispánicos y Lengua y Cultura Española, que son los que tienen clases durante los cuatrimestres (febrero a mayo y octubre a diciembre). Además los datos provisionales de matrícula que tenemos para febrero de 2015 son considerablemente mejores que los de 2014».

En cuanto á los Cursos de Intensivos Lengua Española han tenido una leve bajada durante los meses del curso, pero un aumento en verano (especialmente en junio y julio). Los Cursos de Lengua Española (que son los

que hacen mayoritariamente los estudiantes 'Erasmus' y de otros programas de movilidad) mantienen su bajada, que viene de años anteriores, pues cada vez los estudiantes «vienen con mejor nivel de lengua».

Otro hecho destacable es que «estamos teniendo mayor diversidad de estudiantes, aunque los estadounidenses siguen siendo mayoritarios. Por ejemplo tenemos acuerdos con programas de Australia, Japón y China, que están empezando a enviar estudiantes». Algunas estadísticas de esta parcela: en 2013, los datos de

2014 aún no están cerrados, el Centro de Lenguas Modernas tuvo en sus aulas a 3.998 alumnos extranjeros, que supusieron una disminución del 8,85% en su conjunto. Sin embargo, los Cursos Intensivos de Español y los de Lengua y Cultura Españolas que realizaron durante el verano aumentaron en número de alumnos, 3,45% y 4,1%, respectivamente. «Parece que la crisis mundial lleva a los estudiantes a decantarse por programas de formación más cortos en detrimento de nuestros cursos de mayor duración».

# González Lodeiro se despide y el nuevo Defensor se somete al voto

:: A. G. P.

GRANADA. El claustro que celebrará mañana la Universidad de Granada (UGR) cambia de lugar y se llena de contenido. Los claustrales, que son unos 300, aunque en las últimas reuniones no han llegado ni a los 150, están llamados a las 9.30 horas, en primera convo-

catoria, y a las 10.00 horas, en segunda. Se desarrollará en el aula magna de la Facultad de Ciencias, aunque normalmente es en Filosofia y Letras.

El rector Francisco González Lodeiro presentará y someterá a votación el Informe Anual de Gestión 2014. Será el último porque en 2015 habrá elecciones a rector y el catedrático de la Facultad de Ciencias

Uno se despedirá y otro accederá a su nuevo cargo. Mañana habrá elección de la candidatura presentada por Antonio Ángel Ruiz Rodríguez a Defensor Universitario de la Universidad granadina. Se cambiaron los requisitos para que el quórum no fuera un impedimento para la elección.

También se votará la concesión de nuevos Doctores Honoris Causa de la Universidad granadina.



Cita previa **958 806 072** 

GRANADA Alhamar, 41 bajo (Frente a hotel Alhamar)





52 DEPORTES

Miércoles 10.12.14

IDEAL

# Más de 60 equipos lucharán por levantar lel I Trofeo Universitario Coca Cola

La competición, que fue presentada ayer en la Facultad de Ciencias, se celebrará durante jueves y viernes en los campus de Fuentenueva y Cartuja

### **FÚTBOL**

### :: CÉSAR GUISADO

**GRANADA.** Se han vuelto a superar las mejores previsiones. Tal y como sucediera en la primera edición, celebrada el año pasado, el Trofeo Universitario Coca Cola ha completado nuevamente el cupo máximo de equipos inscritos.

De esta forma, durante mañana jueves y el próximo viernes, 48 equipos masculinos y 16 femeninos pujarán en las modalidades de fútbol-7 y sala, respectivamente, por levantar el trofeo y hacerse con los trescientos euros de premio en material deportivo para los vencedores y los ciento cincuenta para los subcampeones.

Todos los equipos son de asociación libre y están compuestos por alumnos de la Universidad de Granada. Las sedes para la disputa de los encuentros estarán ubicadas en los campus de Fuentenueva y Cartuja, celebrándose una liguilla previa a una vuelta con partidos de 26 minutos en la categoría masculina, y de 30 en la femenina. Posteriormente, según clasificación, se jugarán los cruces que terminen emparejando a las dos mejores escuadras en la gran final.



Juan Carlos Rodríguez y Fernando Martín ayer, durante la presentación del torneo. :: c. guisado

La presentación de esta segunda edición tuvo lugar ayer en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias. El director del Centro de Actividades Deportivas de la Universidad de Granada, Fernando Martín, y el responsable de Comunicación de Coca Cola, Juan Carlos Rodríguez, fueron los encargados de avanzar todos los detalles de la competición que dará comienzo mañana, a las 9 horas.

Fernando Martín quiso destacar en primer lugar su satisfacción por haberse alcanzado, como ocurriera también el año anterior, la máxima cuota de participantes establecida. Así mismo, el director del CAD, aseguró que se pretende consolidar esta actividad con una oferta más amplia para la temporada que viene, al mismo nivel que el circuito de triatlón y la Carrera Urbana.

Por su parte, Juan Carlos Rodríguez subrayó que Coca Cola «no podía dejar de apostar por esta competición» tras la «buena experiencia» que dejó la celebración de la edición del año pasado. Puso el énfasis de la misma forma el respon-

sable de Comunicación de la multinacional al destacar «la gran demanda de participación» recibida durante el periodo de inscripción, señal «de que se trata de un torneo que gusta», aseveró.

Tras la rueda de prensa a los medios de comunicación y con la presencia de buena parte de los capitanes de los equipos, se celebró el sorteo de grupos, quedando también establecido el horario de encuentros. Los mismos ya se encuentran a disposición de los participantes en la página web www.cad.ugr.es.

## El armillero Javi Sánchez se cuelga el bronce del Campeonato de España

La prueba, celebrada durante el pasado fin de semana en el CEAR de Las Gabias, reunió a los mejores tiradores del país

### TIRO DE PRECISIÓN

### :: C. GUISADO

GRANADA. Con mucha emoción hasta el último momento, pero cumpliendo el guión previsto. Así se resolvieron las finales del Campeonato de España de tiro de precisión para pistola y carabina en 10 metros, que se han venido celebrando durante este pasado Puente de la Constitución en el Centro Especializado de Alto Rendimiento Juan Carlos I, de Las Gabias.

Los mejores tiradores del país, entre ellos los que formaron el equipo nacional que representó a España en el pasado Campeonato del Mundo celebrado en septiembre sobre las mismas instalaciones, se citaron en una prueba que sirvió además para medir sensaciones de cara al próximo Europeo 2015.

En la categoría senior para pistola, el granadino Javi Sánchez se tuvo que conformar finalmente con el bronce. Buen resultado a tenor de los dos fuera de serie con los que compitió hasta el final, entre ellos, el vizcaíno Pablo Carrera, que cumplió con su condición de favorito ganando por sexta vez consecutiva el campeonato.

El otro fue el tirador asturiano Jorge Llames, quien a punto estuvo de ceder la segunda plaza al de Armilla, hasta que un fantástico 10,8 en su décimo octavo disparo, dio con el de Avilés en el segundo puesto del cajón.

En la categoría femenina, la tarraconense Sonia Franquet, olímpica para Río 2016, continúa coleccio-



Javi Sánchez, momentos previos a la final de pistola aire. :: IDEAL

nando éxitos en Granada al imponerse a la asturiana Lucía Pérez y a la malagueña Mercedes Soto con una actuación en la que se distanció de sus rivales desde la primera serie de tres disparos.

### Carabina

En la modalidad de carabina, Jorge Díaz subió a lo más alto del podio por delante de Javi López, que fue segundo, y de Luis Martínez, tirador olímpico en Pekín 2008, tercero. Díaz, con 204,6 puntos se quedó a menos de uno de batir el récord de España (205,4) gracias a una tanda en la que solo dejó salir cuatro disparos por debajo del 10,0.

En Damas, la riojana Paula Grande, que venía de proclamarse campeona de España el año pasado en categoría júnior, pasa a serlo ahora en senior con una puntuación final de 204,9. La balear Nuria Vega, otra de las favoritas, quedó finalmente segunda mientras que la campeona del año pasado, Ana Álvarez, se marchó con un bronce.

### La jueza tomará hoy una decisión sobre recurso a la sentencia de Oscar Pistorius

### **ATLETISMO**

:: EFE

PRETORIA. La jueza Thokozile Masipa hará pública hoy su decisión sobre el recurso de la Fiscalía contra el veredicto y la sentencia del atleta sudafricano Oscar Pistorius, condenado a cinco años de prisión por matar a tiros a su novia, la modelo Reeva Steenkamp.

Tras escuchar aver las exposiciones del fiscal y la defensa, que rechaza que haya argumentos legales para la apelación, Masipa emplazó a las partes hasta hoy, cuando comunicará si hay razones jurídicas para que la Corte Suprema de Apelación de Bloemfontein evalúe el caso. El representante de la acusación pública calificó la sentencia de «sorprendentemente inapropiada» y «floja», y mantuvo que el tribunal debió haber dictado una pena más severa (el delito de homicidio contempla un máximo de 15 años de cárcel en Sudáfrica).

Para el fiscal, la magistrada del Tribunal Superior de Pretoria –que consideró que Pistorius obró con «mucha negligencia» al disparar a su novia tras confundirla con un ladrón– no dio suficiente importancia a las consecuencias letales de su acción. Sostuvo también que el alto grado de negligencia exige una sentencia más dura, y no una pena de cinco años, de la que Pistorius podría cumplir solo diez meses por buen comportamiento, según la ley.

El representante de la acusación pide asimismo una revisión de la absolución a Pistorius del cargo de «asesinato», ya que, a su juicio, la jueza erró al descartar que el deportista quisiera matar o pudiera prever la muerte de la persona a la que disparó a través de la puerta cerrada del baño de su casa el 14 de febrero de 2013. Nel se preguntó «qué intención» podía tener Pistorius sino «matar» al disparar «hasta cuatro veces» al cubículo del retrete.

### Rechazo de la defensa

Por su parte, el abogado de Pistorius, Barry Roux, consideró justa la sentencia de cinco años impuesta a su cliente, y rechazó el recurso ya que, a su juicio, discute la interpretación de los hechos por parte de la jueza y no la aplicación de la ley, como exige la legislación sudafricana. De no aceptar Masipa la apelación, la Fiscalía podría dirigirse directamente a la Corte Suprema de Apelación, que decidiría entonces si acepta el recurso.

El juicio contra Oscar Pistorius comenzó el pasado 3 de marzo en el Tribunal Superior de Pretoria. Pistorius cumple condena en una prisión de Pretoria desde el pasado 21 de octubre, cuando la jueza leyó su sentencia.

### **HOY MIÉRCOLES**

Ntra Sra de Loreto Santos: Fulalia Julia Abundio Mercurio Gemelo Diosdado Han transcurrido **344** días de **2014** y faltan **21** para que termine el año.

### **AGENDA**

### 'Notre Dâme de París'

Avenida de Madrid A las 17.00 horas, en la Facultad de Medicina, provección de 'Notre Dâme de París', de Jean Delannoy.

### 'La tapadera'

Plaza de San Agustín A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'La tapadera', de Martin Ritt. La entrada es libre.

### LIBROS

'Fronteras' C/ Profesor Sainz Cantero, 6 A las 19.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, Inés Montes presentará su libro 'Fronteras', la presentación se acompañará con una proyección.

### CONFERENCIAS

### Charla de Abelardo Linares

A las 18.00 horas, en el Palacio de la A da 18.00 noras, en el Palacio de la Madraza, la conferencia 'Una Biblioteca de Babel latinoamericana: un librero español en América', a cargo de Abelar-do Linares.

### 'Figuraciones de la Gran Guerra'

A las 20.00 horas, en el Palacio de la Madraza, Ramón González pronunciará la conferencia 'Figuraciones de la Gran

### MÚSICA

The Mahoney Sisters, en directo Avenida de Madrid A las 22.00 horas, en el Magic, actua-ción de The Mahoney Sisters. O lo que es lo mismo, Victoria Ortíz (voz), Jennifer Bennett (voz y ukulele), Willy James (voz y guitarra) y Stik Cook (piano y per-cusión) en directo. La entrada es libre.

Carrera del Darro A las 21.00 y 23.00 horas, en el escenario Le Chien Andalou, noche flamenca con Alberto Funes (cante), Luis de Mel-chor (guitarra) y María Bertos (baile). La entrada es de ocho euros.

### Belén de Alberto Sánchez

La Redonda, 24 (Pinos Puente) Belén con efectos especiales y figuras en movimiento de Alberto Sánchez. Todos los días, de 11.30 a 14 y de 16 a 20.30 horas. Hasta el 6 de enero.

### **EXPOSICIONES**

### 'DIE MAUER-EL MURO, 25 años desde su caída' C/ Puentezuelas La Facultad de Traducción e Interpreta-

ción acoge, hasta el 3 de diciembre, en horario de apertura del centro, la exposi-ción 'DIE MAUER - EL MURO. 25 años

### 'InAcqua'

### C/ General Narváez, 5

La galería de arte Artexpontaneo acoge, hasta el 12 de diciembre, la exposición de pintura 'In-Acqua', del pintor murciano Jesús Díaz Menárquez. De 11 a 13.45 v de 17 a 20.30 horas.



desde su caída'. La exposición recoge una serie de fotografías originales proce-dentes del Archivo de la ciudad de Berlín.

### 'El clave bien temperado en Granada. Falla, Landowska y Puyana

Acera del Darro La sala Zaida de Caja Rural acoge, hasta el próximo 13 de diciembre, la exposi-ción 'El clave bien temperado en Granada. Falla, Landowska y Puyana', una de las actividades del programa de los XX Encuentros Manuel de Falla. De lunes a sábados, de 19 a 21 horas

### 'Diálogo con la pintura'

La sala de exposiciones del Centro Cul-La sala de exposiciones del Centro Cui tural Gran Capitán acoge, hasta el 30 de diciembre, una exposición de Manuel Pérez Molina. De martes a sábados, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

### 'Un paseo por París'

Milenium Gallery acoge, hasta el 11 de diciembre, la última exposición de la pin-tora Noemí Martín. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas.

### Fotografías de Ramón L. Pérez

Puerta Real La sala de exposiciones de CajaGranada en Puerta Real acoge la exposición '30 años de fotoperiodismo en portada', del fotógrafo de IDEAL Ramón L. Pérez. De martes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Los sábados, de 12 a 14 v de 18.30 a 20.30 horas. Y los domingos de 11 a 15 horas.

### 'Paisaje andaluz'

C/ Alhamar La pintora granadina Julia Santa-Olalla v el murciano Daniel Belchi exponen sus obras, hasta el 11 de diciembre y bajo el título 'Paisaje andaluz' en el pub

### 'Alpujarra **Pavaneras**

El Museo Casa de los Tiros acoge estos Sánchez. Alpujarra'. De martes a sábados, de 17.30 a 20 horas. Y los domingos, de 12 a 14 horas.

### 'Antonio Campillo: Religar la materia'

C/ Joaquina Equaras, 114 Escultura civil: Centro de Magisterio La Inmaculada. Hasta el 21 de diciembre. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Sábados y domingos, de 9 a 20 horas.

### 'Entre dos caminos

Carrera del Darro El hotel Ladrón de Agua acoge, hasta el 21 de diciembre, la última exposición de Mª Jesús Rojas. De 16 a 21 horas.

### 'Un jardín japonés: topografías

del vacio ' Cuesta del Hospicio El Crucero del Hospital Real acoge, has-ta el 30 de diciembre, la última exposi-ción de Esther Pizarro. De lunes a vier-nes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas. Fines de semana y festivos, de 11 a 14 horas. Cerrada el 24 y 25 de diciembre. Del 26 al 30 de diciembre.

### 'Miradas sobre el nacimiento en

**casa'** C/ Profesor Sainz Cantero, 6 La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 8 de enero, la muestra fotográfica 'Miradas sobre el nacimiento en casa', de Nadia Plagnard. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Sábados, de 9 a 14 horas.

### 'Antonio Campillo: Religar la materia<sup>6</sup>

materia' Plaza de las Pasiegas, s/n Escultura religiosa: Santa Iglesia Cate-dral. Hasta el 6 de enero. De lunes a sábados, de 10.45 a 18.45 horas. Domingos, de 14.30 a 17.30 horas.

### 'The presence Black 1950-1966'

Hasta el 6 de enero Obras del artista José Guerrero en el Centro José Guerrero, de martes a sábado y festivos de 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Domingos y días 24 y 31 de diciembre, de 10.30 a 14 horas. Cerrado lunes y los días 25 de diciembre y 1 de enero. Y en la Capilla del Palacio de Carlos V, de 10 a 18 horas, de lunes a domingo.

### Obras de José Luis Alguacil C/ San Matías, 2

Ceferino Navarro acoge, hasta el próxi-mo 11 de diciembre, la última exposi-ción de José Luis Alguacil. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21

### 'Poéticas del color y del límite

Exposición dedicada a José Guerrero en

### Envíe sus comunicados con la referencia **IDEAL agenda**

Por correo ordinario: C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA,18210 Peligros

(Granada); Por fax: 958 40 50 72; Por correo electrónico: inmagarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es www.agendadegranada.es

su centenario, hasta el 17 de diciembre, en el Palacio de la Madraza. Abier-ta de lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas. Sábados y domin-gos, de 11 a 14 horas.

### 'El poeta cara a cara con la luna

Avenida de Cádiz, 2 El Espacio de Arte Santiago Collado acoge estos días la última exposición de Miguel Carini. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 21 horas. Y los sába-dos, de 10 a 14 horas.

### 'Private female'

C/ Cañaveral, 30 El Taller de Grabado La Granja acoge, hasta hoy, la primera exposición indivi-dual de Paola Isabel Santos. De 10 a 13.30 y de 17 a 20 horas.

### '¿Oué fue de Siria?'

C/ Guadalajara, 4 El Mercado Social y Cultural de Grana-da acoge estos días una exposición de fotografía de Gracia Gámez, bajo el título '¿Qué fue de Siria?' De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

### 'Nuevos'

Avenida del Hospicio
Exposición bibliográfica 'Nuevos' forma-da por los ejemplares adquiridos en los últimos cinco años por la Biblioteca del Hospital Real. Hasta el 18 de diciembre. en horario ininterrumpido, de 8 30 a 20.30 horas, de lunes a vier

### 'Detalles de la Alhambra

C/ Pintor López Zuloaga El pintor granadino Francisco García Valenzuela expone su nueva obra de acuarelas en el har restaurante La Fon-. Hasta el próximo 15 de diciemb

### 'Falla, Landowska y Puyana. El clave bien temperado en Granada Acera del Casino

La sala Zaida de Caia Rural acoge, hasta tel 13 de diciembre, una exposición en torno a la figura del compositor gadita-no. De lunes a sábado, de 19 a 21 horas.

### 'Ángel Barrios: creatividad en la Alhambra' Alhambra

La Alhambra rinde homenaje a la figura del compositor, músico y guitarrista granadino Ángel Barrios con una expo-sición, que tendrá lugar en el Palacio de Carlos V, en el Museo de Bellas Artes de Granada, donde se reconocerá la vida v obra del polifacético artista. De lunes a domingo, de 10 a 20 horas

### **SERVICIOS**

### **FARMACIAS**

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda Virgilio s/n) Cerrillo de Maracena (Avda. Virgillo, S/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1, Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.ª Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda, Federico García Lorca, 9, Camino Baio Avda. Federico darca Lorca, 9. Callillo Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edf. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial

Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Larache, Edf. Puerta del Mar (zona P-4).

### **RΔ7**Δ Permanente 24 h Carretera de Ronda, 15.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Avenida Buenos Aires, 19.

Camino Alhambra, 10.

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso

Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez), Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:
Juan de Dios Fernández Molina, 4.

### SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 2

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22.00 h-09.30 h:** Avenida los Ángeles, s/n.

### HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

# **ARMILLA. Permanente 24h.** Farmacia Poniente, Farmauto (entrada Armilla junto a iglesia San Miguel).

**TELÉFONOS** 

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

SEGURIDAD			
Bomberos			08
Parque Norte	958	160	87
Parque Sur	958	183	10
	958	163	22
Policía Nacional			09
	958	222	05
Policía Local			09
Guardia Civil			06
	958	271	27
Tráfico	900	123	50
Salvamento Marítimo	900	202	20
Atención Violencia Mujere	S		01

### **AVERÍAS**

Gas Natural Emasagra (Agua)	902 516 516 900 750 750 902 250 170

### HOSPITALES

Complejo Hospitalario	
Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San C	ecilio
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra	
Señora de la Salud	958 161 611
Psiguiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506

### **SERVICIOS CIUDADANOS** Ayuntamiento de Granada

### 958 539 697 Junta de Andalucía Atención al ciudadano 900 509 292

### Violencia de género Malos tratos Malos tratos a menores 900 309 292 900 200 999 900 122 181 900 210 966 Malos tratos a mayores 900 858 381 Contra la droga 900 200 514

### **VIDA RELIGIOSA**

### Hermandad Nuestra Señora de las Angustias

El próximo viernes día 12 de diciembre, a las 20 horas en la Basílica de Ntra. Sra. de las Angustias tendrá lugar la misa mensual de la Herman-dad. Se recuerda la obligatoriedad de la asistencia de todos sus miembros, especialmente activos y aspirantes.

### Hermandad de las Maravillas

Comunica a todos sus hermanos y devotos en general que el próximo domingo día 14 de diciembre, a las 11 horas tendrá lugar en la iglesia de San Pedro y San Pablo los cultos mensua-les en honor a nuestros titulares.

### Vida ascendente

El Movimiento de Vida Ascendente comunica que el próximo día 15 de diciembre, a las 17.30 horas, celebra rá una santa misa en la Residencia de los PP. Capuchinos (Avda. Divina Pastora, 11). A dicho acto pueden asistir todas las personas que lo deseen

### MONUMENTOS

### Alhambra - Generalife

Atnambra - Generatire
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20
horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas.
Precio general: 13 euros visita. Venta
anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Informa-ción: 958 027900/29.

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10.45 a 18.45 horas. Domingo, de 14.30 a 17.15 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959

Capilla Real Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas 13.30 y de 15.30 a 18.30 noras (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y fes tivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Hora-rios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sába-dos, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 uos, de 9.3U a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

### Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Pre-cio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

### Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

Corral del Carbón Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

### Monasterio Museo

de la Concepción Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa' Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

### Huerta de San Vicente

Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerra-do. Precio: 3 euros. Información: 958 258466

### LIBRO DEL DÍA

1.000 aventuras únicas

Es momento de pensar en regalos navideños, y un buen libro, tan



Es de esos libros que te entretienen aunque no te muevas del sofá. Editado por Lonely Planet. Cientos de fotos y propuestas. El libro ideal para espíritus aventureros ¿Pensando en emprender una ruta de larga distancia. o coronar una cima nevada? 1.000 aventuras únicas' reúne actividades y desafíos para cautivar e inspirar tanto a curtidos aventureros como a aspirantes a serlo. De lo épico a lo local, por tierra y aire, las propuestas que se ofrecen en este libro animarán al viajero a soñar, planear y poner en práctica su propia aventura. Así lo cuenta Casa del Libro.



REGADO CON...

Satinela, semidulce de Marqués de Cáceres

Se hace con uvas Viura v Malvasía, recogidas de vendimia tardía. Es un blanco de color pajizo muy claro. Nariz fina con frutas de la pasión y flores blancas. Boca amplia, sabores refrescantes con una dulzura discreta que se equilibran con una agradable viveza. Final goloso y fresco. Es del 2014. O sea que está pletórico. Se debe tomar frío, unos 10° C en copa blanca amplia.

